



ASSEMBLÉE NATIONALE

13ème législature

réforme

Question écrite n° 70943

Texte de la question

M. Christian Vanneste interroge M. le ministre du travail, des relations sociales, de la famille, de la solidarité et de la ville sur la prochaine réforme des retraites. Le Gouvernement se propose de reprendre le problème du financement des retraites qui n'a été que provisoirement résolu par les diverses dispositions adoptées par les gouvernements précédents. Parmi les différentes pistes évoquées, il y en a une qui mériterait examen : celle de ramener les retraités sur le marché du travail. L'idée est simple. Puisque les progrès de la médecine se traduisent par 15 à 20 années supplémentaires de vie en bonne santé, et donc de la capacité de travailler, pourquoi ne pas en tirer les conséquences pour le financement des retraites ? Pourquoi ne pas inciter les « seniors », ceux qui ont bénéficié d'une « aubaine » conjoncturelle exceptionnelle, la possibilité de partir très tôt à la retraite, de revenir sur le marché du travail, tant qu'ils en ont la capacité physique et, bien entendu, s'ils en ont le désir ? Il aimerait connaître l'avis du Gouvernement sur cette idée.

Données clés

Auteur : [M. Christian Vanneste](#)

Circonscription : Nord (10^e circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 70943

Rubrique : Retraites : généralités

Ministère interrogé : Travail, relations sociales, famille, solidarité et ville

Ministère attributaire : Travail, emploi, formation professionnelle et dialogue social

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 9 février 2010, page 1318

Question retirée le : 19 juin 2012 (Fin de mandat)